

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

PROTOTYPE EN PIN MARTIME CÉVENOL THERMOCHAUFFÉ

12 AVRIL 2022

04 66 45 69 95

charteforestiere@petr-sudlozere.fr



06.17.57.89.13

virginie.guiroy@payscevennes.fr



Retrouvez-nous sur :

www.foretcaussescevennes.fr

LE CRITT BOIS OCCITANIE A PRÉSENTÉ UN PROTOTYPE EN PIN MARITIME DES CÉVENNES



Devant la scène : Jérémy GEISLER, Directeur du CRITT Bois Occitanie (debout) et de droite à gauche : Margot LEPETIT (Chargée de la Charte Forestière Sud-Lozère), Alain LOUCHE (Elu à la Charte Forestière Sud-Lozère, Maire de St Martin de Boubaux), Patrick DELEUZE (Elu référent Charte forestière et Vice-président Pays Cévennes)

Les entreprises de la filière bois et les élus ont été réunis le 25 mars au Collet-de-Dèze, à l'initiative des Chartes forestières de Territoire Sud-Lozère et du Pays des Cévennes, autour du pin maritime. Une trentaine de personnes ont pu y participer. Cette essence introduite par les compagnies minières à partir de la fin du XVIIIème siècle s'est étendue, car elle est bien adaptée aux conditions cévenoles. Aujourd'hui, ce pin est ici assez peu valorisé et pour être franc, « mal aimé ». Or c'est une richesse locale, présente en « abondance », qui, dans le cadre d'une véritable gestion forestière durable, pourrait aussi permettre de renforcer l'économie locale. Ce pin n'a globalement pas été géré en forêt, il est naturellement « flexueux » (il pousse rarement très droit), cela conduit donc à rechercher des valorisations adaptées. Par exemple, le secteur de la menuiserie utilise de plus petites sections de grumes. Et il y a une demande de mobiliers extérieurs utilisant moins, ou pas de produits chimiques de synthèse.

Sous l'impulsion des élus du PETR Sud-Lozère et dans le cadre de la réhabilitation de la voie verte entre Florac et Sainte-Cécile-d'Andorge, le centre technique CRITT Bois Occitanie a étudié la valorisation de cette essence en mobilier extérieur, avec l'aide la Plateforme Technologique Bois Occitanie. Un prototype de table de pique-nique a été réalisé en pin maritime thermo-chauffé, qui provient des forêts cévenoles. Cette utilisation du thermochoauffage sur du pin maritime « cévenol » était une première.

Les résultats du CRITT Bois Occitanie pour ce nouveau débouché potentiel ont intéressé les professionnels du bois et les élus. Ils veulent poursuivre ce premier test de prototypage, peut-être en évaluant la fabrication en « condition normale » (c'est-à-dire à plus grande échelle qu'une seule table, et fabriqués par des menuisiers locaux), permettant d'évaluer définitivement si cela pourrait être viable économiquement pour nos petites entreprises du bois.

FOCUS

THERMOCHAUFFAGE

OU APPELÉ "THT"

C'est une technique, éprouvée depuis une vingtaine d'années, permettant la préservation écologique du bois sans traitement chimique, en utilisant la vapeur d'eau. Il a été réalisé ici par l'entreprise Ligivalys (12). *Ce procédé est à distinguer de la réticulation, qui est proche, mais utilise de l'azote.*



Le prototype réalisé par le CRITT Bois Occitanie et la PFT Bois Occitanie

3 SCIEURS

ONT PARTICIPÉ À L'EXPÉRIENCE

Les scieries Dardahlon et Nogaret ont scié et séché gratuitement le bois nécessaire à la conception de la table de pique-nique et la scierie du Béthuzon a également scié et séché une partie du pin maritime.



372, route de La Grand'Combe - 30480 Cendras
tél. : 04 66 30 20 18 - mail : contact@scierie-nogaret.com
www.scierie-nogaret.fr



**RENCONTRE ATOUR DE
PROTOTYPES DE MOBILIER EN
PIN MARITIME DES CÉVENNES THERMOCHAUFFÉ**

**VENDREDI 25 MARS 2022 À 18 H
SALLE DES FÊTES DU COLLET-DE-DÈZE**

INSCRIPTION OBLIGATOIRE
04 66 45 69 95
OU
CHARTFORESTIERE@PETR-SUDLOZERE.FR

**OUVERT AUX PROFESSIONNELS DE LA
FILIÈRE BOIS
ET ÉLUS DU TERRITOIRE**

**TEMPS
D'ÉCHANGE
AUTOUR D'UN
APERITIF
OFFERT**

Présentation des prototypes par
le CRITT Bois Occitanie
**Éléments techniques, chiffrages...
UNE FUTURE GAMME CÉVENOLE À LANCER ?**

ÉVÈNEMENT ORGANISÉ PAR LES CHARTES FORESTIÈRES DE TERRITOIRE SUD-LOZÈRE & PAYS CÉVENNES
ENCADRÉ PAR :